

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XXI

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. . . . . Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 3 de Junio de 1901

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 111

## Sobre el catolicismo de los regionalistas

De la *Dinastía de Barcelona*:

El *Noticiero Universal* del miércoles, dice que en las próximas elecciones de concejales lucharán una candidatura de regionalistas y otra compuesta de elementos católicos.

De resultar cierta la noticia, vendría á confirmar lo dicho varias veces por nosotros, esto es, que el partido regionalista, tal como está organizado actualmente, no presta ningún servicio á la causa religiosa, pues si se lo prestara, en vez de restarle fuerzas con otra candidatura, procurarían apoyarle.

Para el catalanismo esto ha de resultar un terrible contratiempo, del cual ha de salir un tanto quebrantado. Hasta ahora han sumado elementos católicos en virtud de habilidosos engaños, pues á muchos se les hizo comprender que determinadas entidades habían recomendado la candidatura regionalista, á pesar de constarles que estaba formada por un masón y por católicos atenuantes. Desde el primer instante comprendimos que estos rumores que circulaban en boca no pasaban de la categoría de infundio, pues de sobra conocemos á los amigos del *Diario Catalán*, para considerarles capaces de transigir en lo mas mínimo con nada que huelga á mandil y á tres puntos.

No debemos habernos equivocado cuando los católicos se aprestan á luchar en las elecciones municipales se paradamente de los catalanistas.

Por poco que reflexionen las personas religiosas observarán que en la última contienda electoral han ocurrido dos casos por demás raros.

Es la primera vez que un partido de orden, que busca el apoyo de confrades, presenta para diputado á Cortes á un masón.

También se debe al apoyo de los catalanistas el que vayan á las Cortes algunos republicanos enemigos de Dios y de su Iglesia. Así lo declaró la misma *Verd*, el miércoles,

Si siguiendo los regeneradores por esta pendiente, el trabajo de Pey y Ordeix será fácil y llano. De ahí el que los católicos, por su parte, empiecen á organizar sus huestes para detener el desbordamiento revolucionario á que darán lugar los regionalistas si persisten en ser tan amigos de los partidarios de «Electra»

C. N.

## Los sucesos de la Coruña

Coruña 31.

### De la refriega de anoche

Las casas contiguas al lugar donde se desarrollaron los sucesos de anoche están acribilladas de balazos.

En el segundo piso de una de las viviendas aparecen pegados restos de la masa encefálica del infeliz obrero Sanchez.

Hoy ha fallecido una niña de ocho años de las heridas que recibió anoche.

Continúa en muy grave estado una mujer que tiene alojada una bala en el vientre.

En el hospital ha ingresado otro dependiente llamado Antonio Villanueva, que desde anoche se ha agravado.

### El consumo de comestibles

Las calles de la población se hallan en un tiempo concurridas, á pesar del estado de cosas verdaderamente extraordinario.

Hoy se dispondrá que los soldados de la Administración militar elaboren el pan para el consumo público.

Las carnicerías están cerradas y no entra en la población mercancía alguna sobre todo artículos de primera necesidad.

### El bando militar.—Despeje

Como dije ya, las tropas han fijado el bando del Capitán general declarando la población en estado de guerra.

El bando aconseja cordura al vecindario para evitar las consecuencias de la severidad de las leyes militares.

Momentos después de fijado el bando, fuerzas de la guardia civil de caballería desalojaron las calles.

Los huelguistas y curiosos se situaron todos en las bocacalles.

Como se vió la resistencia por parte de los huelguistas á retirarse ante la guardia civil, se hizo la primera intimación á toque de corneta, sin dar resultado.

Entonces se hizo la primera descarga á la cual siguieron otras varias.

El público desapareció corriendo en todas direcciones.

El tiroteo duró pocos momentos.

Resultaron seis heridos de bala Maússer, casi todos en las piernas.

Causa verdadero horror ver los charcos y surcos de sangre que han quedado en varios sitios.

Los camilleros recogieron los heri-

dos que fueron transportados al hospital.

### En la Asociación tipográfica

Los obreros en su mayoría fueron á refugiarse al local de la Asociación tipográfica en la calle de Orgay.

En la rúa Nueva Alta se apostó la guardia civil, volviéndose á oír gran número de detonaciones.

Parece que los obreros estaban resistiéndose en el local de la Asociación Tipográfica.

Por el momento no se sabe el número de heridos.

Situación tan grave como la presente no se recuerda en la Coruña.

Con motivo de las circunstancias por qué atraviesa la población, se ha suspendido la elección de senadores que debía verificarse el domingo.

### Agresión á las tropas

El conflicto se agrava por momentos.

Recorrian la ciudad los piquetes para fijar el bando en que se declaraba el estado de guerra, cuando al llegar á la Rúa Nueva, los grupos á pedraron á una sección de la guardia civil de caballería.

Esta cargó dispersando á los grupos á sablazos; pero éstos no variaron de actitud y siguieron disparando piedras contra la benemérita.

En aquel momento, cuando la guardia civil armaba los Maússers, se le disparó á una corneta el fusil y mató á una mula del coche de la «Ferrolana» que llegaba en aquel momento al lugar del suceso, y rozó la cabeza al capitán de carabineros señor Alba.

La herida de éste es leve.

Desde el Centro Obrero, sito en la calle de Cordeleros, salieron varios disparos á la tropa, que se encontraba en la calle de San Andrés, contestó, establendose un vivo tiroteo.

Produjose con este motivo un gran pánico en toda la ciudad.

Los huelguistas defendieron el local de la Sociedad durante un buen rato.

A las ocho de la noche se restableció la tranquilidad material.

Por las calles patrullan las tropas.

### Muertos y heridos

De la colisión entre la guardia civil y los huelguistas han resultado muertos:

Francisco García, de un balazo en el pecho.

Francisco Herrero, de un balazo en la cabeza.

Josefa Carrillo de un balazo en la frente.

Heridos graves:

Antonio Bruno, herido en el pecho y costado.

Encarnación Alonso, de un balazo en el pecho; ésta se hallaba en su casa.

Antonio Veiga, tiene alojado un proyectil en el vientre.

También han sido heridas por disparos de arma de fuego dos criadas del Hotel de Francia que estaban asomadas á la galería.

Y Jacobo Armijo, herido en una pierna.

Además hay otros heridos de sable ó de pedradas.

Los médicos hicieron la primera cura en el portal del Hospital civil, que estaba lleno de heridos.

Las camillas de la Cruz Roja prestaron importantes servicios.

Mucho más de una hora ha durado la estancia de los obreros en el edificio de la Asociación Tipográfica, haciendo frente á la guardia civil y disparando tiros de revólver.

Ha llegado el torpedero Osado.

También está herido en la cabeza el carabinero Severino Alba.

### Otros detalles

De los sucesos ocurridos esta noche hay tres muertos, á saber:

Francisco García, peón albañil.

Francisco Herrero y una mujer llamada doña Josefa Carrillo, viuda de Santés.

Esta última habitaba el tercer piso de la casa número 9 de la calle de San Andrés.

Hallabase sentada en la galería de su casa.

El proyectil rompió los cristales y se alojó en la cabeza de la infeliz señora, que quedó muerta en el acto.

Otra señora que estaba asomada al balcón del primer piso de la casa número 66 de la calle de San Andrés, recibió un balazo en el hombro izquierdo.

Esta mujer se llama Encarnación Alonso y está grave.

Antonio Veiga recibió un balazo, alojándose el proyectil en el vientre. Está grave.

Miguel Almiñol, marinero, recibió un balazo en un pie.

Daniel López, herido; fractura de la tibia.

Claudio García, barbero, herido en una pierna.

Luis Romero, herido en un pie.

Las tres muchachas que estaban asomadas á la galería del Hotel de Francia, resultaron heridas dos de ellas en las piernas; una grave.

Otra de ellas fallecerá.

Tiene un balazo en los intestinos.

## CRONICA

## Exámenes

En el tren de la madrugada de hoy, han marchado á Tarragona los alumnos del Colegio de San Luis de esta ciudad que van á sufrir los exámenes de fin del presente curso.

Atendido el gran celo que en la enseñanza demuestran los ilustrados profesores de dicho centro docente, auguramos á sus alumnos un brillante resultado en los exámenes.

## El tiempo

Ayer tarde formóse una depresión atmosférica en la región sudoeste, promoviéndose una tronada cuyas detonaciones se oyeron lejos, no cayendo aquí más que unas gotas de agua y oscureciéndose algo el horizonte.

Hoy ha amanecido con el cielo algo brumoso notándose alternativas de tonos tibios y claridades celestes.

El calor se ha dejado sentir notablemente como en los cuatro últimos días que han sido verdaderamente sofocantes y pesados, obligando á salir los vestidos claros y vaporosos adornados de gasas y encajes veraniegos.

## Desgracia

Un carretero de Benicarló que venia con cargamento de patatas á nuestro mercado, tuvo la desgracia de que tumbase el carro en el terraplén del puente del Alcance, con tan mala suerte, que murió el mulo y el carretero fué conducido á Amposta en estado bastante grave.

## Distinción

Ha sido nombrado presidente del Ateneo Médico escolar de Zaragoza y obtenido premio en las asignaturas clínicas de Obstetricia y Quirúrgica, después de unos brillantísimos ejercicios, el distinguido alumno de aquella Facultad, nuestro querido amigo particular D. Eduardo Tello, hijo del digno administrador de Hacienda de esta provincia D. Pablo.

Muestra más sincera enhorabuena á tan aprovechado joven y familia, por la justa distinción y merecida recompensa de que acaba de ser objeto.

## De Barcelona

En atención al incremento que va tomando en las reses vacunas la enfermedad llamada glosopeda, se ha ordenado al Cuerpo de veterinarios municipales formule unas bases, que se harán públicas, para la adopción de medidas encaminadas á combatir aquella enfermedad.

—Ayer, en la estación de palomas mensajeras que en esta capital tiene D. Joaquín Salgot, se recibió una paloma soltada en Palma de Mallorca y que, desde este punto á Barcelona, llegó en dos horas y media.

—El ingeniero jefe de esta división

de ferrocarriles ha llamado la atención del Gobernador sobre el hecho de haber sido apedreados estos días algunos trenes en el Pueblo Nuevo y en la calle de Aragón, resultando rotos algunos cristales.

## Tomates

En el vapor *Aleppo*, que se halla fondeado en el puerto de Valencia, fueron embarcadas el sábado las primeras remesas de tomates que envían á Londres. Procede este fruto de Cullera y del Valle de Cacer, habiendo sido comprado por los acaparadores al precio de 13 y 14 reales arroba.

Como quiera que todavía no se han recibido en los mercados del Reino Unido tomates de España, no puede predecirse los precios á que se cotizará; pero parece que no serán muy elevados, porque durante todo el año no han cesado de remitirlos los productores de Canarias.

## Teatro Principal

Las personas que anoche asistieron al teatro salieron complacidas de la función que resultó agradable por el buen desempeño de los respectivos papeles del personal de la notable compañía que tan acertadamente dirige el Sr. Rivelles.

## La Ultima Moda

publica en el núm. 700 (3 de Junio) 53 elegantes modelos de trajes y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de labores artísticas, un número de *El Tocador* con modelos de peinados y patrón contado. Precios: cada número 1.ª ó 2.ª Edición, 25 céntimos. Completa 40.—Trimestre: 1.ª ó 2.ª Edición, 3 pesetas Completa, 2.—Velázquez, 42; (antes 56) hotel Madrid.—Se remiten números de muestra.

## Depósito de hielo

Desde mañana quedará abierto al público el depósito de hielo artificial de D. Daniel Cardona sito en la calle Travesía de Baños n.º 7, el que como los años anteriores servirá á su numerosa clientela con esmero, prontitud y economía.

## Horchatería

Se ha abierto al público en la calle de Moncada núm. 27.

Se sirven encargos con prontitud y esmero.

## Funciones religiosas

Día 5 de Junio. A las seis y media de la tarde se empezará solemnemente con exposición de S. D. M. la *Novena Angélica*.

Día 6. En este día, en atención á la procesión de la tarde, la novena será por la mañana á las siete y media

con la misma solemnidad, diciéndose al mismo tiempo una misa rezada. Los demás días continuará á las seis y media de la tarde á excepción del domingo que empezará á las cinco.

Día 11. A las 7 y 1/2 de la mañana, misa y ejercicios del último martes con exposición de S. D. M.

Día 13. *Festividad de San Antonio de Pádua*. Desde el amanecer habrá cada media hora misas rezadas. A las siete y media se dirá la de Comunión general. De once á doce se celebrará con exposición del Santísimo Sacramento la ora santa, obsequio que al Divino Jesús tributa la Junta de Celdoras, en reparación y desagravio de tantas blasfemias, ultrajes y sacrilegios como está recibiendo de los infelices pecadores y especialmente de los que ha recibido en estos últimos tiempos en la persecución que contra su *Sacratísimo Corazón* y las *Ordenes Religiosas* han decretado sus enemigos. Durante esta función habrá dos misas rezadas, á las once y once y media, aplicándose la primera por las intenciones referidas, por las de la Pia Unión y devotos que han contribuido con sus limosnas al sostenimiento de estos cultos. En la segunda se practicarán los ejercicios propios del día 13.

La función de la tarde se empezará á las cuatro con el Seráfico Trisagio cantado á toda solemnidad, terminándose con la solemne reserva y adoración de la Reliquia del Santo.

Los sermones del Novenario, y el Panegrico del Santo, están á cargo del elocuente orador sagrado Reverendo P. Luis del C. Portell O. M.

## UN RECUERDO

Era el día 2 del mes de Junio de 1885.

El rey salió de Palacio á las seis y media de la mañana, acompañado de su ayudante señor Angosto. Ocuparon una berlina sin distintivo alguno dando orden al cochero de dirigirse al Retiro, donde S. M. dió un breve paseo para desorientar á las pocas personas que habian presenciado su salida de Palacio.

Hasta entonces ignoraba el ayudante del rey á donde se dirigian, pero cuando S. M. dió orden al cochero de dirigirse á la estación del Mediodía, dijo al señor Angosto:

—Vamos á Aranjuez.

Nadie sospechó que el rey habia llegado á la estación. Esperó en el carruaje á que el ayudante comprara en el ventanillo dos billetes de primera clase para Aranjuez. Por cierto que en esta operación se tardó algún tiempo porque la aglomeración de viajeros era grande.

Penetró el rey en el andén y ocupó uno de los departamentos de primera que habia en el tren mixto.

Hasta entonces nadie habia advertido la presencia del rey.

Momentos antes de partir el tren, S. M. fué conocido por el jefe de estación señor Cortés, el cual ofreció prepararle un coche salón, pero el rey rehusó el ofrecimiento.

Un viajero que iba en el mismo departamento, medio turbado al saber que iba el rey allí, quiso marcharse, pero S. M. se opuso, invitándole cariñosamente á continuar el viaje en su compañía.

«Cuando llegó el rey á Aranjuez ya se sabia en el real sitio que S. M. llegaba. También corrió la noticia por los centros oficiales y el gobernador señor Villaverde, primero, y el ministro de la Guerra y el capitán general después, salieron en trenes especiales. S. M. la reina se enteró á las nueve de la mañana por una carta que le dejó su augusto esposo, poco antes de salir de Palacio, diciéndole:

—Cuando leas este papel estaré en Aranjuez. No te inquietes ni te apures. Regresaré esta tarde.»

También escribió el rey otra carta al señor Cánovas, notificándole su viaje.

Cuando la reina supo que el rey habia salido para Aranjuez sin advertir de ello á nadie, exclamó:

—No le perdono que haya dejado de despedirse de mí.... Hubiéramos ido juntos.

Después, afigida por las zozobras de un viaje peligroso, se retiró á orar á la capilla de Palacio durante un largo rato, con la infanta Eulalia.

\*\*

En Aranjuez el rey se dirigió desde la estación al Hospital Civil, establecido en la casa de Marinos. Marchó después al Hospital Militar, instalado en la Plaza de Toros, donde visitó á los coléricos, enterándose en las condiciones que ofrecia el edificio y prodigando á los enfermos frases de consuelo y de cariño.

Nada más difícil que describir la entrada del Rey en aquel hospital. Los soldados, tendidos en las camas, apenas vieron al Rey se animaron, como si una fuerza superior les impulsara.

En el hospital patrimonial, S. M. dirigió afectuosas frases á los coléricos asistidos en el mismo.

El pueblo, al tener noticia de la presencia de S. M., salía á su encuentro en las calles, reanimándose mucho el espíritu público.

Después de un frugal almuerzo, el Rey fué al cuartel de infantería y á algunas casas particulares.

Dispuso que en el Palacio real se alojaran los soldados que habia necesidad de sacar de los cuarteles para evitar en éstos la aglomeración de enfermos.

También visitó el convento de monjas de San Pascual, cuya comunidad estaba falta de recursos; casi todas las monjas habian caído enfermas, habiendo fallecido ocho desde que empezó la epidemia.

El Rey conversó con los soldados enfermos, permaneció algún rato cerca de los lechos de los atacados del cólera y se informó del estado de algunos de los que ofrecian más peligro.

Probó S. M. el rancho en los cuarteles, distribuyó en todas partes socorros en metálico y dejó en aquella población entristecida y angustiada un sentimiento de consuelo.

# Amenidades

## COPLAS DE CIEGOS

Los vecinos de dos pueblos por quitame alla esas pajas, se arman un día de palos y sacaron las navajas.

Vinieron luego á las manos y hubo una sangrienta riza, más al fin un pueblo á otro le sentó senda paliza.

Lo gracioso es que á otro día, salió un ciego decidido, cantando en coplas el triunfo del pobre pueblo vencido.

Pasó uno del otro pueblo y le gritó: ¡Qué sin pleza! ¡Si en tu pueblo no quedó ni titere con cabeza!

¿Por qué no cuentas que os dimos una tunda soberana y que el triunfo es de mi pueblo que os zurró bien la badana?

Es verdad, respondió el ciego mas yo soy ciego de aquí; el contarlo de tu pueblo toca á los ciegos de allí.

(S. PONCE, S. J.)

\*\*\*

En un examen:

—Diga V., joven: ¿quién fué el primero que descubrió que la tierra da vueltas?

—Indudablemente debió ser Noé, durante su famosa borrachera.

# Telegramas

Madrid, 2.

## El Español.

Dice que ministeriales que se consideran bien informados opinan que el señor Aguilera no tardará en dimitir por los disgustos que le han originado las elecciones y por que tiene deseo de recobrar la libertad para discutir las actas de Madrid.

## Resumen

El resultado de las elecciones senatoriales, según los datos conocidos hasta la hora presente, es como sigue:

104 ministeriales; 28 conservadores; 6 tetuanistas; 3 gamacistas; 3 independientes; 2 romeristas; 1 republicano y 1 de la Unión Nacional.

## Otra huelga

Comunican de Córdoba que se han declarado en huelga los fundidores de las minas de Pueblo Nuevo.

## Los socialistas

Los socialistas se quejan de que no se les ha permitido colocar unos carteles anunciando un mitin de protesta por las ilegalidades que suponen cometidas en las elecciones de Bilbao y de Madrid.

Dicho acto debía verificarse mañana en el teatro Babieri.

El comité del partido dice que á pesar de todo, la reunión se verificará en el punto indicado.

## La peste bovina

Se ha desarrollado la peste bovina, entre el ganado de Perpignan.

## Telegramas

Se han recibido telegramas oficiales dando cuenta de lo ocurrido en la Diputación de Valladolid, y de los sucesos de la Coruña.

## De la Coruña.—Graves sucesos

Los presidentes de las sociedades obreras, después de haber sido puestos en libertad por el gobernador civil, visitaron al capitán general.

Cerca de ambas autoridades interesáronse por la cesación del estado de guerra y la libertad de los restantes detenidos.

Empieza á sufrirse las consecuencias de la escasez de artículos alimenticios.

En las esquinas han aparecido pasquines con la inscripción: «¡Llor á los mártires de la Coruña!»

Al desembarcar los pasajeros de un vapor correo, fueron tiroteados por la Guardia civil, por habérselos confundido con los revoltosos.

Los agredidos contestaron con los revólvers, resultando de la refriega algunos muertos y muchos heridos.

El Gobernador ha sido destituido sin darle lugar á que presentara la dimisión.

## Susto

Ha ocasionado un gran susto una vaca que se escapó de la estación del Mediodía.

Recorrió los paseos de Trajineros, Recolectos y Castellana.

En un portal donde se refugió quedó detenida.

No han ocurrido desgracias personales.

## Los sucesos de Coruña

Como resultado de las últimas refriegas hay cinco muertos (3 hombres y dos mujeres) y muchos heridos, algunos de los cuales se encuentran agonizando.

Hay gran excitación.

La multitud se agolpa á las puertas del hospital donde se encuentran las víctimas.

Varias parejas de la Guardia civil montada procuran mantener el orden, conteniendo la avalancha.

## Exposición

Ayer se verificó en Palma la inauguración de la Exposición avícola en los salones de la Lonja.

Han asistido al acto el capitán general señor Loño, el gobernador civil señor Naranjo y el alcalde, á quienes han acompañado á visitar las instalaciones don Salvador Castelló y el ingeniero agrónomo señor Aguiló.

El señor Moragues, presidente de la Sociedad Colombófila, de esta capital, ha proporcionado á dichas autoridades minuciosos datos de los ejemplares más notables que existen en el expresado concurso.

A la apertura de éste ha asistido mucha gente, habiendo amenizado el acto una música militar.

## De Vigo

Participan de Vigo que ayer tarde no asistieron al trabajo los obreros de los talleres del ferro-carril, quienes desde hace algún tiempo tienen pedido á la compañía aumento de salario.

Añádese que los mencionados obreros celebraron una reunión en el local de la Federación de Trabajadores, acordando declararse en huelga el lunes si no se accede desde la próxima semana á lo que tienen pedido.

## Consejo de Ministros

Los ministros trataron en el Consejo de los asuntos siguientes.

Informe de la Dirección general de Aduanas desestimando una petición de los importadores de cacao y de café de Fernando Póo, para que se modificaran las tarifas arancelarias.

Se modificaron los artículos 53 y 54 de la ley de alcoholes.

Expediente para contratar durante tres años el servicio de timbre y suministro de cartulina para tarjetas postales, licencias de uso de armas de caza, pesca, etc.

Informar acerca de la forma en que la Trasatlántica transportará la comisión del río Muni y las instrucciones que les ha dado para que reúnan datos acerca de la riqueza agrícola, minera, pecuaria, medios de transporte, etc.

Expediente concediendo un crédito para trasladar dos piezas de grueso calibre desde Torregorda á Cadiz, y otro concediendo un crédito al cónsul de España en Manila para abono de gastos hechos por los prisioneros.

Informe acerca de la concesión de bronce necesario para cubrir la lápida conmemorativa del capitán de navío señor Bustamante, muerto en Santiago de Cuba.

Trabajos realizados por el Congreso Naval.

Expediente para subasta de conservación de carreteras y disposiciones que se han de adoptar para obligar á las sociedades anónimas á que publiquen sus balances mensuales.

## Del Mensaje

Se confirma que el señor Sagasta quiere que el Mensaje difiera de los anteriores, prescindiendo de todo género de ampulósidades y redactándolo en términos sobrios y sencillos al estilo inglés.

## Cuestión personal

Se asegura que el gobernador de Málaga, señor Martos, dejará el puesto que ocupa para tener una entrevista con el señor Armifián, candidato que ha sido á la diputación Cortes en aquella provincia.

Dícese que el asunto se relaciona con una cuestión personal pendiente entre ambos señores.

## DE CORUÑA

**Desembarcó en Coruña.—Cargas á los pasajeros.—Muertos y heridos.—Disgusto público.**

Los últimos datos recibidos de Coruña detallan lo ocurrido al desembarcar los pasajeros de un vapor que llegó procente de América.

Parece, que al desembarcar, los recién llegados se contundieron con algunos manifestantes, y la Guardia civil, sin advertir tal confusión, dió una terrible carga.

No pocos pasajeros se defendieron disparando sus revólvers y entonces arreció la refriega, resultando tres muertos—guardia uno de ellos—y unos treinta heridos, entre los cuales se cuentan algunas señoras y unos niños.

Este hecho ha causado entre el público verdadero disgusto.

## Disgusto ministerial

Madrid 2.—Entre los ministeriales ha producido bastante disgusto el triunfo del candidato gamacista don José de la Presilla.

## Más detalles

Los heridos graves que están asistidos en el hospital civil son trece.

Otros heridos se hallan asistidos en sus casas.

De estos se ignora el número. Varios de ellos se cree que fallecerán.

Están heridos por balas de fusil Remington porque los consumidores huelguistas manejaban las tercerolas de servicio.

Han recibido contusiones algunos guardias civiles y soldados de infantería.

El aspecto de las calles de los sucesos es tristísimo.

Circulan camillas conduciendo los heridos.

Estos son asistidos por los médicos. Varias fuerzas de la guardia civil y de infantería protegen la fábrica del alumbrado.

Las autoridades han dispuesto que mañana se suministre pan y carne.

A las nueve de la noche había renacido la tranquilidad.

# Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tejidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, á precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas París, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en Sedalinas, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas, propios para vestido de señora. Especialidad en Alpacas, Gergas y Estambres, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas á DOS pesetas una. No equivocarse.

**VIUDA ANTONIO TORT,**

ANGEL—14

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

BIBLIOTECA

DE LA

Agricultura Española

EL ALGARROBO

por D. G. Lleo, Ingeniero

Su historia, sinonimia, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades.

Precio 1,50

Librería de Obdulio Rodríguez, Moncada, 1, Tortosa.

DISPONIBLE

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

Puntos de suscripción.

En Tortosa, al mes.

1 peseta

Fuera, trimestre.

3

Extranjero.

7

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.